
52022年3月18日

星期五

责编院郭星宇
制版院包聪颖

包头讯 为持续营造优化法治化营商环
境袁 包头市昆都仑区人民法院立足司法职
能袁充分发挥法治对营商环境的引领尧规范
和保障作用袁打出野建章立制尧司法赋能尧靠
前服务尧拓宽结合冶组合拳袁推动法治化营商
环境建设提质增效尧提档升级遥

建章立制有力度遥 制定叶关于为民营及
小微企业发展提供司法服务和保障的工作
方案曳叶关于为优化营商环境提供司法服务
和保障的实施意见曳等 6 项制度曰建立风险

防控机制袁对可能引发区域金融风险尧企业
风险等问题通过报送白皮书尧 发送司法建
议袁对审判执行遇到的涉及营商环境建设的
法律问题尧司法举措袁及时向党委和上级法
院报告袁积极帮助各市场主体构筑风险防范
化解机制遥

司法赋能有深度遥 为推进优化法治化营
商环境袁 提高企业和人民群众的司法获得
感袁建立涉企案件野绿色通道冶机制袁最大限
度减轻企业诉累遥 推进涉企案件 野善意执

行冶袁依法保障企业生产需要遥 健全多元化纠
纷解决机制袁通过人民调解尧行政调解等多
种途径调处纠纷袁有效化解矛盾袁维护各方
合法权益遥

靠前服务有准度遥 从审结的案件中梳理
与企业经营管理有关的法律风险点袁 制作
叶包头市昆都仑区人民法院企业法治营商提
示手册曳袁对企业提出详实尧可操作性强的建
议袁帮助企业及时规避风险遥

拓宽结合有广度遥 坚持优化法治化营商

环境与市域社会治理相结合袁 对一些苗头
性尧倾向性的突出问题袁及时指导健全完善
应对措施袁维护基层社会和谐稳定遥 坚持优
化法治化营商环境与智慧法院建设相结合袁
发挥信息技术对企业诉讼和法官办案的支
撑作用袁推进审执工作野量冶野质冶野效冶的全方
位提升曰坚持优化法治化营商环境与廉政监
督相结合袁坚持抓早抓小尧防微杜渐袁对司法
腐败野零容忍冶袁把监督执纪问责做深做细做
实袁确保司法环境风清气正遥 渊李焕冤

昆都仑区法院打出优化法治化营商环境“组合拳”

召开民主生活会
对照检查促整改

察素齐讯 近日袁 呼和浩特市土默特左
旗人民法院党组召开了野迎接二十大尧优化法
治化营商环境尧服务保障高质量发展冶大讨论
活动专题民主生活会遥

该院院长贾喜忠通报了自治区党委优化
营商环境专项巡视反馈意见的整改落实情况
以及召开本次民主生活会前征求的意见建议
情况袁代表班子作了对照检查遥

贾喜忠表示袁此次专题民主生活会虽然采
取线上模式袁也缺少相关部门的监督袁但是在
全体班子成员的努力下袁 民主生活会程序不
减尧质量不降袁起到了拉耳扯袖的作用遥 会后袁
针对此次民主生活会提出的整改措施以及征
求的意见建议袁要再研究尧再细化袁确保整改到
位袁推动法治化营商环境建设再上新台阶遥

自全区政法机关野迎接二十大尧优化法治
化营商环境尧服务保障高质量发展冶大讨论活
动开展以来袁该院党组高度重视袁成立了大讨
论活动工作领导小组袁制定了叶土默特左旗人
民法院野迎接二十大尧优化法治化营商环境尧
服务保障高质量发展冶 大讨论活动实施方
案曳袁进一步细化工作任务袁分解到人袁确保优
化法治化营商环境的决策部署得到不折不扣
的落实遥 渊宋艳茹冤

判后答疑巧调解
服判息诉化纠纷

额尔古纳讯 近日袁呼伦贝尔市额尔古纳
市人民法院召开座谈会袁 对两起行政案件进
行判后答疑袁促进矛盾纠纷实质性化解遥

原告陈某尧霍某(系夫妻关系冤因草场放牧
所属地纠纷与管某发生了肢体冲突袁 额尔古
纳市公安机关对 3人分别作出了行政处罚决
定遥 原告陈某尧霍某不服行政处罚决定袁向额
尔古纳市人民政府提起行政复议袁 复议维持
原决定后袁原告不服袁向额尔古纳市人民法院
提起了行政诉讼遥 额尔古纳市法院作出判决袁
依法驳回了原告的诉讼请求遥

座谈会上袁 为避免由于草场划分不清再
次引发群众矛盾袁 造成一系列民事纠纷和行
政纠纷袁给当地社会治安造成影响袁与会人员
对草场划界问题进行了交流和讨论遥 该院副
院长郝福秀对案件当事人提出的问题进行了
全面尧细致尧耐心的解答袁并向呼伦贝尔农垦
苏沁农牧场有限公司送达了司法建议书遥

渊郭本强冤

入企宣法征求意见
持续优化营商环境

本报讯渊记者 闫利民 通讯员 晓红冤为进
一步推进法治化营商环境建设袁 提高司法服
务水平袁 近日袁 通辽市科尔沁区人民法院西
郊法庭组织干警走进辖区内莫力庙信用社尧
民主信用社袁 召开优化营商环境征求意见座
谈会袁 听取农村信用社对法院服务保障营商
环境工作的意见和建议遥

座谈会上袁 西郊法庭负责人就农村信用
社在经营管理中如何有效防范化解风险提出
了法律意见和建议遥莫力庙信用社主任尧民主
信用社主任袁 分别就农村信用社在经营管理
中存在的法律问题尧 涉企案件诉讼过程中的
所感所悟作了交流袁 并就如何进一步优化营
商环境提出了意见和建议遥

最后袁 双方表示袁 将以此次座谈会为契
机袁 进一步增强人民法院与辖区企业的良性
沟通袁立足审判职能袁延伸司法服务袁助力企
业健康发展袁持续营造法治化营商环境遥

鄂尔多斯讯 江苏某日化有限公司因商
标权侵权案件将鄂尔多斯市东胜区某超市诉
至鄂尔多斯市中级人民法院袁认为该超市销售
的产品侵犯了该公司文字商标的注册商标专
用权袁请求判令停止侵权行为袁赔偿损失及合
理费用支出遥

经审理查明袁 该超市的销售行为构成侵
权遥 同时袁因其未提供有效证据证明案涉产品
的来源合法以及本案存在免除赔偿责任的法
定情形袁应承担举证不能的不利后果遥 江苏某

日化公司的商标属于驰名商标袁某超市作为销
售商袁理应对进货渠道以及销售货物质量等影
响民生安全的相关事宜尽到更高的注意义务遥

根据叶最高人民法院关于审理商标民事纠
纷案件适用法律若干问题的解释曳第二十一条
的规定袁某超市应承担停止侵权尧赔偿损失的
责任袁法院裁判时综合考虑该公司为维权所支
付的成本尧设案商标的知名度袁以及涉案超市
的侵权情节尧主观过错程度尧经营规模尧案涉产
品售价袁最终酌情确定了赔偿数额遥

在此类案件中袁由于侵权商品的销售者就
该侵权商品的实际获利情况很难充分举证证
明袁人民法院在确定具体赔偿数额时袁不仅要参
考知识产权人为维权所付出的成本袁 更要综合
考虑侵权人的侵权情节尧主观过错程度等袁结合
叶最高人民法院关于审理侵害知识产权民事案
件适用惩罚性赔偿的解释曳精神袁加大知识产权
保护力度袁充分体现出对故意侵权者的惩罚袁让
侵权者付出法律代价袁 使其不敢侵权尧 不再侵
权袁对保护营商环境起到积极作用遥 渊张静冤

鄂尔多斯市中院审结一起商标权侵权案件

大沁他拉讯 通辽市奈曼旗人民法院
根据安排部署袁始终把法治化营商环境工作
摆在突出位置袁 充分发挥审判职能作用袁突
出抓好四项举措袁不断改进工作措施尧优化
管理服务袁助力经济社会高质量发展遥

强化学习教育遥 该院组织全院干警通
过中心组学习尧专题培训尧支部集中学习尧专
题研讨等形式深入学习贯彻习近平法治思
想和习近平总书记关于优化法治化营商环

境的重要论述袁切实打牢思想根基遥 加强法
治宣传遥 积极开展优化法治化营商环境宣
传活动袁引导社会各界广泛参与袁形成比学
赶超尧奋勇争先的生动局面和良好氛围遥 狠
抓审执质效遥组织开展为期 40天的涉企尧涉
金融类案件专项执行行动袁提升涉金融案件
执行效果遥 成立金融法庭遥 通过类案专审袁
进一步提高金融审判的专业化水平遥

渊包双玉冤

突出抓好四项举措 助力优化营商环境

赤峰讯 为持续推动野迎接二十大尧优化
法治化营商环境尧服务保障高质量发展冶大
讨论活动走深走实袁近日袁赤峰市中级人民
法院召开了全市法院野春雷要要要百日清积冶
专项行动部署会遥

该院党组书记尧院长梁建武强调袁全市
法院要以更高的标准尧更严的要求尧更实的
举措袁攻坚克难尧奋勇争先袁实实在在清理一
批长期未结案件袁把优化法治化营商环境工

作不断向纵深推进袁为野六个赤峰冶建设提供
更加有力的司法服务和保障袁以实际行动迎
接党的二十大胜利召开遥

梁建武指出袁打好野春雷要要要百日清积冶
专项行动攻坚战袁要提高政治站位袁压实工作
责任袁以高度的责任心和紧迫感袁开展专项行
动袁 在具体执行工作中要按照规范化尧 信息
化尧集约化的方式实施袁不断提升执行质效袁
确保积案清理工作取得实效遥 渊刘雪洁冤

开展“百日清积”行动 确保工作取得实效

本报讯 渊记者 王美艳 通讯员 程晓林冤
为持续优化法治化营商环境袁帮助金融机构
有效防范金融风险袁近日袁乌兰察布市化德
县人民法院党组书记尧院长曹有东一行来到
化德县农村信用合作联社尧化德蒙商村镇银
行进行走访袁主动回应金融机构涉法涉诉需
求袁 征求金融机构对法院工作的意见和建
议遥

银行负责人分别介绍了不良贷款清收
处置工作情况和本行金融纠纷案件审理执
行情况袁 提出了面临的主要困难和问题袁并

就金融纠纷案件的送达难尧查人找物难以及
打击逃废金融债权等方面提出了意见和建
议遥 曹有东针对银行提出的困难和问题尧意
见和建议逐一进行了答疑解惑袁并提出了解
决方案遥

下一步袁化德县法院将以大讨论活动为
契机袁持续强化责任担当袁建立与金融机构
沟通联系的常态化机制袁立足审判职能袁积
极构建立审执一体化格局袁合力攻克执行难
问题袁妥善化解各类金融风险袁积极为营造
法治化营商环境作出新的更大的贡献遥

“法治体检”进银行 防范风险助营商

执行攻坚再发力
涉企案件提质效

乌兰察布讯 为推动全区政法机关野迎接二
十大尧优化法治化营商环境尧服务保障高质量发
展冶大讨论活动向纵深发展袁提高涉金融案件执行
质效袁乌兰察布市集宁区人民法院立足执行工作
实际袁为涉某银行申请执行案件开辟野绿色直通
车冶袁多举措推动涉企案件高质量尧高效率办理遥

近日袁 该院与某银行乌兰察布分行代表进
行座谈时袁 了解到该行在涉案执行方面面临的
困难遥 该院领导对此高度重视袁当天组建涉银行
联络办公室袁明晰工作目标袁摸清案件底数和被
执行人财产线索袁 制定了完善的执行方案遥 同
时袁召开执行工作推进会袁就下一步如何开展执
行工作形成了统一意见遥 目前袁该院执行局利用
传统线下查控手段袁 对发现的财产依法快速冻
结尧扣押尧拍卖尧变卖袁一切工作正按预期目标顺
利推进遥 渊曹经亚冤

倾听企业代表心声
提供优质司法服务

呼和浩特讯 为深入查找法治化营商环境
方面存在的不足袁精准把握企业的法律需求袁近
日袁 呼和浩特市玉泉区人民法院召开了开门纳
谏征求意见座谈会遥

参会企业代表就增加便民利民举措尧 营造
良好法治化营商环境等方面提出了意见了建
议袁希望法院进一步缩短案件审理周期袁实现快
审快结袁进一步加大诉前调解力度袁减轻当事人
诉累袁进一步加大普法宣传力度袁促进企业合法
合规经营遥

会议强调袁 要认真研究企业代表提出的意
见和建议袁坚持问题导向尧效果导向尧民意导向袁
更好地发挥法院的职能职责袁 积极主动尧 全方
位尧多元化为企业提供更加优质的司法服务遥

(玉泉区人民法院供稿)

召开专题会议
提升审执质效

本报讯渊记者闫利民通讯员贾丹丹冤为进
一步提高审判执行质效袁近日袁鄂尔多斯市鄂托
克旗人民法院召开了 2022年审执质效工作第
一次会议遥

该院党组书记尧院长赵慧卿强调袁要强化审
判管理袁加大案件质量与效率奖惩力度袁坚定不
移抓好各项工作任务落地见效遥 要加强队伍建
设袁不断提升干警自身理论素养和专业素能袁紧
紧围绕执法办案中心工作袁 不断增强法院队伍
的凝聚力尧向心力和战斗力遥 要加强总结提炼袁
注重组织策划主题宣传尧典型宣传和亮点宣传袁
挖掘尧提炼尧总结审执工作经验和创新做法袁宣
传好法院野能动司法尧为民司法尧改革创新冶的生
动实践袁充分展示法院有效化解社会矛盾尧促进
社会和谐稳定的工作成效遥


